



成瀬台だより

2025年9月30日

校長 奥 明廣

教育目標

- よく考え、行動する子ども
- お互いを大切にし、ともに生きる子ども
- 心も体もたくましい子ども

学校ホームページ

<https://www11.schoolweb.ne.jp/swas/index.php?id=1310186>

読書月間がスタートしました！

校長 奥 明廣

年々秋らしい天候の日が減っていくように感じるようになりましたが、このところは、ようやく暑さが収まり、過ごしやすくなってきました。

本校としての一大イベントである全校遠足も大きな事故もなく無事終えることができました。保護者・地域の皆様のご協力のおかげと感謝申し上げます。全校遠足では特に最高学年である6年生は企画そして当日の運営と本当によくがんばりました。成瀬台小学校の顔としてのその活躍に拍手を送りたいと思います。

また、下学年もめあて、約束をしっかり守り班の一員として行動したことが無事故につながりました。一人一人の自覚と成長にも拍手したいと思います。

さて、短くなったとは言われてはいますが、秋はやはり、心落ち着く季節には違いありません。それゆえに読書の秋として日本では定着していますが、その起源を調べてみると中国の漢詩「符読書城南詩」を夏目漱石が「三四郎」で引用したのがきっかけだそうです。その詩は以下のよう�습니다。

新涼入郊墟

新涼（しんりょ）郊墟（こうきょ）に入る

灯火稍可親

灯火（とうか）稍（ようや）く親しむ可（べ）く

簡編巻舒

簡編（かんぺん）巻舒（けんじょ）す可（べ）し

「秋の長雨もやみ空が晴れ渡る頃、初秋の涼しさが校外の丘にも広がり始める秋の夜にはようやく灯りを親しむことができるので、書物を広げて読書を進めることができます。」

太字の部分が「燈火親しむべし」といわれるようになって夏目漱石の作品を通じて広まったと言われています。そしてその後、日本国内で読書週間や月間が行われるようになり、定着してきたとのことです。

本校でも今週より読書月間として取り組みを始めました。読書の木や親子読書など、日常の読書活動に加えて子どもたちが少しでも興味や意欲をもてるように取り組みを行っていきます。読書は心の糧であり、創造することの楽しさを教えてくれます。また未知の知識や世界を教えてくれ、自分の世界観を広げてくれる知的活動もあります。動画で物事を見て知るよりも、自分で想像しなくてはならない部分が多い分、よりたくさん創造力を使いそして育まれていく活動だととも言えます。

日ごろなかなか本を手にするのが苦手な子も、こういった学校での活動をきっかけに少しでも燈火親しむべしとなってくれると嬉しいものです。ご家庭にもご協力を仰ぐことが多いあるかと思いますが、子どもたちと一緒に楽しむつもりでご協力いただけると幸いです。なにとぞよろしくお願ひいたします。

十月の目標

【生活】ことばづかいに気を付けよう

- ・気持ちのよい言葉づかいをしよう。・呼び捨てをしないようにしよう。
- 「おはよう」「ありがとう」「ごめんなさい」
- ・相手や状況に合わせ、言葉づかいを考えよう。

【保健】目を大切にしよう。

【給食】食事のあいさつをしよう。

9月の様子

5年川上村移動教室

9月18日から19日に、5年生の川上村移動教室が実施されました。1日目にはリニア見学センター、国立天文台の見学とキャンプファイヤーはとても盛り上がり、思い出の一つとなりました。また、宿舎での生活の中では初めて体験することもありましたが、助け合いながら活動し、大きな成長への第一歩となりました。充実した2日間になりました。保護者の皆様には様々なご理解とご協力をいただき、感謝申し上げます。



全校遠足

9月26日(金)には、全校遠足でこどもの国に行きました。昨年は天候に恵まれず、実施できなかったので、今年は1回目で行くことができて良かったです。6年生がリーダーとなる成瀬台班で、園内の行く場所を話し合って決め、これまで準備を進めてきました。

当日は、とても日差しが強く、昼食の場所を変更して、平成記念館の下で食べました。暑さで疲れもあるようでしたが、充実した子どもたちの表情が印象的でした。



～お知らせ～

小中交流会

今年度は、成瀬台小学校と成瀬中央小学校の先生方が成瀬台中学校に集まって授業を参観しました。台小を卒業した生徒たちが一生懸命頑張っている姿を見られました。協議会では授業や児童の様子、学校の様子なども話し合いました。中学3年生で、どのようにになっているのが望ましいか、小学校ではどんな力を身につけさせて送り出せば良いか、などを話し合い、イメージを共有できました。今後も、成瀬中央小学校や成瀬台中学校など、地域で連携し、同じ方向を向いて教育活動ができることが確認できた、よい機会でした。

学芸会について

11月7日、8日は学芸会です。保護者鑑賞日は8日(土)です。詳しい時程などにつきましては、別のご連絡をご覧ください。

10月10日(金)は5-1、10月15日(水)は6-2の校内研究授業があります。それ以外の学級は両日とも4時間授業となります。お知らせが直前ですみません。

11月の主な予定

- 1日(土)サタデーコンサート(成瀬中央小)
 - 3日(月)文化の日
 - 4日(火)安全指導・安全点検、サポ後期指導始
 - 5日(水)起震車体験(4)
 - 6日(木)学芸会リハーサル
 - 7日(金)学芸会1日目(児童鑑賞日)、サポ面談終
 - 8日(土)学芸会2日目(保護者鑑賞日)、学校運営協議会
 - 10日(月)振替休業日
 - 11日(火)希望者面談①
 - 12日(水)希望者面談②
 - 13日(木)希望者面談③、シャッター訓練(2)
 - 17日(月)全校朝会、クラブ8
 - 18日(火)希望者面談④
 - 19日(水)希望者面談⑤、中学生職場体験始
 - 21日(金)体育朝会、就学時検診、中学生職場体験活動終
 - 23日(日)勤労感謝の日
 - 24日(月)振替休日
 - 25日(火)成瀬台タイム(L昼休)、保護者会(4~6)15:00~マラソン週間(~12/5)
 - 26日(水)研究授業2~2
 - 27日(木)保護者会(1~3)15:00~
 - 28日(金)がん教育(6)
- ※11月の避難訓練は予告なしです。
11月のどこかで実施します。